

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES



REDACCION Y ADMINISTRACION  
Puerta Nueva núm. 14  
Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marín, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## LA REGION PRUDENCIA

La tirantez de relaciones existente entre el alcalde y la mayoría del ayuntamiento, producida por las inconcebibles arrogancias de aquél abiertamente declarado en contra de toda consideración política y puesto decididamente en una actitud facciosa al vulnerar la ley con una decisión pocas veces vista en esta ciudad, y desconocer todo derecho á nuestra representación popular jamás colocada en situación más simpática á la opinión pública, han llevado á un estado tan anómalo á nuestra corporación municipal que tememos no pueda llegar á vencer las actuales difíciles circunstancias por que atraviesa.

Si alguna vez la prudencia estuvo aconsejada, nunca pudo haber mayor razón para hacerlo que al presente. El estado de cosas establecido en nuestro ayuntamiento que puede llegar á tener funestas consecuencias, nos obliga á aconsejar á la mayoría temperamentos de prudencia y moderación para que su plausible actitud puesta al amparo de la ley no pueda ser modificada por ningun torcido intento puesto en juego para llevarla por otros derroteros haciéndola perder su corrección.

Apoiada en la opinion que vé escandalizada como un alcalde juzgado de inepto desde sus primeros actos burla y escarnece todo derecho, y guiada por la ley, recurso poderosísimo para obtener una segura y pronta victoria, debe seguir pegada á la legalidad asintiendo á toda plausible gestion administrativa sin cuidarse para nada de inocentes arrogancias, fatales augurios de sus-

pension y pueriles alardes de fuerza.

Es inconcebible que conflicto de la gravedad del producido haya sobrevenido á impulsos de altas instigaciones ó que en elevadas esferas se hayan prometido protecciones absurdas para actos ilegales que nadie puede favorecer ni amparar otorgando carta blanca de irresponsabilidad en punibles trasgresiones de nuestro derecho municipal.

A tales suposiciones se oponen rotundamente el conocimiento plenísimo que tenemos de la rectitud y acatamiento á las leyes del ilustre oriolano que hoy ocupa el ministerio de la Gobernación.

Y si así lo creemos y falta el apoyo que nunca puede prestarse arriba, para ciertos punibles actos, y falta abajo el consentimiento para ciertos torcidos manejos encaminados á llevar el gobierno y administración del pueblo por modo autoritario y cesárico, no es difícil predecir cual haya de ser el final del presente y lamentable conflicto.

En tanto esto suceda y para evitar mayores males, no cesaremos de aconsejar la prudencia á la mayoría de nuestro ayuntamiento penetrada de sus deberes y atenta en un todo á lo que de ella demanda la voz potente de la opinión pública.

## ¿TU QUOQUE?

Saliendo de su apartamiento de la política y entrando en vías del quijotismo hoy imperante, se lanza también «La Noticia Diaria» ó como si dijéramos, «La Noticia Franca», porque á no ser diaria ni sería fresca ni noticia, se lanza repetimos, á romper una idem en pró del nuevo alcalde á quien

simulando que lo recoge del arroyo, arroja un mote ejecutando un acto pecaminoso aunque no en tan alto grado como el de hablar de pellejos de vino y aceite con cierto «retintin» que si nó explica y comprueba el periódico integro quedará tan en pró su calumnia, como en tierra, y volcada su integridad y demás.

Y es tan extraño esto, que el más lerdo lector del suelto publicado por «La Noticia» y copiado por «El Independiente», no escapará sin duda de formar opinion estimando dicho suelto como un perfecto modelo de murmuracion, digno de anatema y originador de escándalo, tanto mas cuanto que el pecado aparece cometido por un periódico religioso que debia muy mucho de cuidarse en dar buen ejemplo y no dedicar sus columnas á ayudar á la campaña de difamacion que todos los odios y miserias reunidos promovieron en los últimos meses.

¿Se quiere decir que en el suelto de referencia, que se han introducido fraudulentamente pellejos de vino y aceite en la poblacion? ¿Hay motivos para decirlo siquiera sea encubiertamente bajo el disfraz de frases misteriosas y veladas reticencias? Pues á decir la verdad que haya en el asunto para presentar á los culpables con la faz descubierta ante la opinion. El periodista debe tener el valor de sus actos y debe decir la verdad en todo, porque esa es su mision y ese su compromiso con el público. Si así no lo hace y convierte su periódico en espejo donde se reflejen todos los chismes de vecindad revueltos en el cieno de inmundicias de la calle, entonces puede romper su pluma antes que dedicarla á tales ocupaciones.

Un periódico que como su título revela se dedica única y exclusivamente á las noticias y que tiene un caracter manifestamente religioso, solo puede producir y llevar el escándalo á las conciencias cristianas al mezclar con la noticia simple, pura y verdadera la palabra de Dios y de los Santos Padres y demás autoridades de la Iglesia, el chisme calumnioso, pretexto de defender la moral pública no tan ultrajada por fortuna en los presentes tiempos como en otros pasados y más calamitosos para Orihuela.

Por tanto, si el apreciable colega quiere tomar nuestro consejo sincero y desinteresado porque no tenemos motivos para otra cosa, redúzcase á su simpático papel de noticiero católico y déjese de meter nuevamente en camisas de once varas que nada bueno puede ocasionarle, si es que en algo estima dicha publicacion el buen concepto de las gentes.

EL POLLO TUERTO

Un gitano recobero

que un pollo vivo vendía, al ver que en la mercancia se fijaba un caballero,

—«¿Me lo quiere V. mercá?»

dijo levantando el pollo,

—«míste qué prenda, es un rollo de manteca este anima»

El comprador que era experto, vueltas al pollo le dió,

y examinándolo, vió

con disgusto que era tuerto,

Devoiviéndolo al gitano,

—«Le falta un ojo—le dijo,—

no me conviene.»

—«Pero, hijo,

¿no está gordo, bueno y sano?»

—«Si, pero es tuerto.»

—«Ajaja—

dijo al punto el recobero,

—«pero, oiga V., caballero,

¿lo iba V. á poné á bordá?»

Javier de Burgos.

SUETOS Y NOTICIAS

Los infelices pescadores de la Isla de Tabarca se encuentran en una situacion sumamente aflictiva, á consecuencia del poco pescado que matan.

Bien pudiera el Ayuntamiento de Alicante aliviar en cuanto le fuera dable, la triste situacion por que atraviesan aquellos pobres habitantes de Tabarca.

Con motivo de una cuestion habida ayer mañana entre parientes, se profirieron algunas palabras insultantes para la autoridad, disponiendo ésta la detencion en la carcel del que las profirió.

Buscando el autor de aquellas palabras no pudo ser encontrado hasta las

dos de la tarde, en que fué conducido á la carcel.

Esta mañana ha sido depositada en la casa de Misericordia la hermana del autor que profirió las palabras inconvenientes.

En Fortuna la prestau la guardia civil un servicio importante.

En la noche del 13 fué asesinado en el sitio denominado Canelles, término de Abanilla, un jóven de 22 años de dos disparos de arma de fuego ignorándose el autor del crimen.

La guardia civil del puesto referido en cuanto tuvo noticias del hecho empezó á practicar las oportunas diligencias en averiguacion del autor ó autores del crimen, resultando de las indagaciones, que en la noche del trece salieron de una casa juntos el interfecto y un amigo de 15 años de edad, el cual sacó una pistola y sin mediar cuestion le hizo dos disparos, dejándolo cadáver.

Despues se apoderó de 18 ó 20 reales quej llevaba el interfecto, marchándose tranquilamente á su casa.

Reina gran contento y satisfaccion en Denia con motivo de haber concedido el Gobierno autorizacion para la construccion de un puerto.

Las autoridades proyectan organizar una manifestacion.

El Ayuntamiento de Petrés adeuda al Maestro de escuelas, siete mil pesetas, pero en cambio le instruye expediente por haber cerrado la escuela, habiendo antes dado parte al Alcalde el cual quedó enterado de la determinacion que se veia obligado á tomar aquel profesor.

VARIETADES

El color es cuestion de temperatura nada más.

Así lo declara el profesor Dewar, cuya autoridad es indiscutible.

Los efectos del frio sobre los colores son curiosísimos.

A 314° bajo cero (horroriza pensar en esta temperatura) el azafre se vuelve blanco; desaparece el amarillo inten-

so del bicromato de potasa; el vermellón se vuelve de un naranja pálido; el clorido férrico pierde su rojo oscuro.

Un cuadro sometido á tan baja temperatura quedaria desfigurado. Pero tranquilicense los amantes del arte: cuesta mucho trabajo obtener una temperatura de 314° bajo cero; y además, con el calor vuelven á recobrar los colores sus matices primitivos.

La cuestion esta en saber si sin que alcance el frio temperaturas tan bajas llega a ejercer influencia sobre los colores, apagando su brillantez, y si un Fortuny llevado á Rusia pierde allí alguna parte de su hermoso colorido.

Algunos colores son refractarios al rio: son los azules y los de origen orgánico, sea el que quiera su matiz.

\*\*

El arte culinario ha enriquecido su historia con un ejemplar único en el mundo y de gran interés para los *gourment* á caza de platos nuevos.

El ejemplar consiste en una comida condimentada hace la friolera de 5.500 años y conservada tal como la pusieron sobre los platos los cocineros.

En las habitaciones funerarias de la princesa Sent-Senbet, de la XII.ª dinastía egipcia, recién descubiertas en una de las pirámides de Dachour, los exploradores han hallado, juntamente con un verdadero tesoro de joyas y con la momia de la ilustre dama, vasos de alabastro que habian contenido perfumes largo tiempo ha evaporado y platos en los cuales todavia se conservaban restos de manjares codimentados en las cocinas faraónicas hace unos 5.500 años.

¿Qué manjares eran aquellos? ¿Qué comian los egipcios? ¿Cuál era su cocina? Tal vez el estudio de estos restos por una comision de químicos y cocineros resolvería tan interesante problema en bien de la humanidad gastronómica. Porque eran los antiguos egipcios gente que sabia vivir bien, y no cabe duda de que unas cuantas recetas de los cocineros faraónicos reforzarian agradablemente nuestras monótonas minutas.

## TELEGRAMAS

La embajada de Marruecos llegará

á Madrid dentro de siete ú ocho días.

Los trigueros se manifestaron en su mayoría conformes con el Gobierno.

Crisis francesa sin resolver.

Prensa censura el ascenso del general Lopez Dominguez.

Conservadores resueltos á aponerse á la supresion del impuesto de consumos que pesa sobre los trigos.

En Sanlucar parece se teme promuevan desordenes los obreros por efecto de la miseria: se toman medidas de precaucion,

Temese que en Barcelona los anarquistas cometan atentados.

Hoy habrá consejo de ministros para ultimar la cuestion de los trigos.

## MISCELANEAS

—Mamá, ¿vamos hoy á los funerales de la marquesa?

—!No tall!...Ayer al teatro, hoy á los funerales...¿no piensas mas que en diversiones!

\*\*

Despues de haber practicado el doctor una terrible operacion quirurgica, dice el paciente:

—Me habrá tomado V. por un carnicero.

—No señor, contesta la victima: los carniceros matan antes de despedazar.

\*\*

Oyendo un orador de la antigua Grecia que le aplaudía la *muchedumbre*, exclamó:

—Por desgracia, ¿habré dicho alguna necedad?

—

Estrella de fuego fuiste que en mi corazon entraste; Dejaste el fuego prendido Y luego te retiraste.

\*\*

A la puerta de un Bazar se lee.

«No se dejen Vds. robar en otra. Vengan aqui.»

\*\*

En un balneario:

—¿Cree V. en la virtud de estas aguas?

—Si, señor. Este año debo á ellas nada menos que dos herencias.

\*\*

Era tan poco feliz un médico con sus clientes, y estaba siempre tan desacertado, que solia decir *mis muertos* en lugar de *mis enfermos*.

## Última hora.

Contra lo que se esperaba, por fin ha podido celebrar sesion nuestro ayuntamiento. Pero...¿qué sesion?

Desde ayer tarde circulaban voces de que se estaban haciendo grandes trabajos para que no hubiera número.

Se habia llegado á convencer á algunos concejales para que no hubiera cabildo. El mismo Sr. Garcia Cubero, autor del proyecto de economías, puesto sobre la mesa de la corporacion municipal, quedó convencido ayer tarde para no asistir á la sesion en una conferencia que dice celebró con el Sr. Ballesteros.

Hasta el mismo alcalde y contra costumbre, seria plan propuesto, no se presentó en la Casa Consistorial hasta las diez y media, hora de costumbre para comenzar las sesiones, y cuando se presentó en su despacho de la Alcaldia donde le esperaban los concejales, dijo que no habiendo número suficiente, no podia celebrarse sesion. A esto los concejales presentes le dijeron que subiera al salon de sesiones y que allí con asistencia del secretario se hiciera el recuento de los ediles presentes.

Se hizo así y resultó que habia número suficiente pues aunque al enterarse de ello el concejal conservador Sr. Saenz salió escapado del salon, algunos correligionarios le hicieron regresar convenciéndole de su *equivocacion*.

Por tanto hubo sesion y de ella, por no poderlo hacer hoy por lo apremiante del tiempo, daremos cuenta á nuestros lectores en el número de mañana.

Entre el numeroso público que presenciaba esta mañana la *corria* habia dos jitanos, y un *gomosc* que entró á ultima hora, le preguntó á uno de aquellos.

—Diga V. amigo: ¿es aquí donde tiene lugar la subasta de caballos?

A lo cual contestó el jitano:

—Si señor, pero se ha cerrado ahora mismo.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATEPE

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puer número 14.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

**DISPONIBLE**